La quatrième partie, enfin, est consacrée à la Société de statistique ellemême. On y trouvera une série de documents propres à faire connaître les services qu'elle rend journellement à la science qu'elle a pour mission de populariser.

C'est sur la troisième partie que nous appelons tout spécialement l'attention. En présence des progrès incessants de la statistique, il nous a paru qu'il était essentiel d'en résumer l'histoire et de montrer quels sont, à l'heure actuelle, son organisation et son fonctionnement.

La France s'est dévouée la première à cette tâche, et les divers chefs de statistique étrangers se sont empressés d'adopter le plan que nous leur avons proposé, tout en y ajoutant les développements qu'ils ont cru nécessaires pour mieux faire apprécier leurs travaux respectifs.

Cette série de notices originales, émanant des spécialistes les plus autorisés et répondant dans le même ordre aux mêmes questions, donnera lieu à des comparaisons fécondes qui contribueront à améliorer la statistique dans tous les pays.

Nous croyons par là avoir rendu service aux statisticiens de profession, non moins qu'aux administrateurs et aux hommes d'État. La statistique, en effet, n'est pas autre chose que la connaissance des faits ou l'expérience traduite en chiffres, et, à ce titre, elle doit être la base de tout bon gouvernement.

-----